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Проект приказа главы Росалкоголя Игоря Чуяна «Об ус-

тановлении и введении с 1 января 2010 года минимальной

розничной (потребительской) цены на водку, производи-

мую на территории РФ или ввозимую на таможенную тер-

риторию РФ» датирован 2 ноября, хотя был обнародован

на две недели позже. По объему документ небольшой: вся

его суть в названии и в названной цифре. Росалкоголь счи-

тает, что легальная отечественная или импортная пол-лит-

ровая бутылка водки в российских торговых точках не мо-

жет стоить дешевле 89 руб. Минимальную цену водки в та-

ре другой емкости предполагается рассчитывать пропор-

ционально названной цене: например, сто граммов по но-

вому закону обойдутся покупателю не дороже 18 руб., литр

«беленькой» — 178 руб.

ОБЕЩАННОГО ТРИ ГОДА ЖДУТ Минималь-

ные розничные цены на водку как метод борьбы с нелегаль-

ным алкоголем одним из первых еще в октябре 2007 года

предложил член фракции «Единая Россия» Владимир Пе-

карев. В пояснительной записке к вносимому законопроек-

ту депутат предложил приостанавливать действия лицен-

зий (в том числе лицензий на розничную продажу алкого-

ля) у торговцев, если они станут продавать водку по цене

ниже установленной. Подсчитав минимально возможную

себестоимость производства продукта экономкласса, обя-

зательные налоговые платежи на единицу продукции, над-

бавки производителя, оптового звена и розничной торгов-

ли, Владимир Пекарев предложил ограничить нижний по-

рог розничной цены в 78 руб. за бутылку. Несмотря на то

что предложения господина Пекарева идентичны нынеш-

ним, в 2007 году на такой шаг правительство не решилось.

Через год с похожей инициативой выступил уже депу-

тат Владимир Жириновский. В ходе первого чтения феде-

рального бюджета он предложил установить минимальную

цену 85 руб., но уже по другому поводу: с ее помощью пред-

полагалось повысить собираемость налогов. Во время об-

суждения проекта бюджета господина Жириновского под-

держал даже министр финансов Алексей Кудрин, но до со-

ответствующего решения правительства опять не дошло.

В следующий раз с подобным предложением выступил

уже непосредственно Минфин. В списке мер, предлагае-

мых Министерством финансов для «совершенствования

государственного регулирования алкогольного рынка» и

отправленных на рассмотрение премьер-министру Влади-

миру Путину, предусматривалось уже регулировать не

только минимальные розничные, но и оптовые цены, при-

чем не только на водку, но и на всю ликероводочную про-

дукцию, включая коньяк и бренди.

Предложение установить минимальные розничные це-

ны на крепкий алкоголь было и среди первых инициатив

Игоря Чуяна уже в качестве главы Росалкоголя (ранее он

возглавлял водочный госхолдинг «Росспиртпром»). Оно

содержалось в «материале для рассмотрения на заседа-

нии президиума правительства Российской Федерации 23

апреля 2009 года».

У участников рынка, называющих эту меру одной из

первоочередных в борьбе с нелегальным рынком, есть все

основания, чтобы надеяться, что уж нынешняя инициати-

ва все-таки будет реализована. В конце ноября ее под-

держала комиссия правительства РФ по регулированию

алкогольного рынка под руководством первого вице-пре-

мьера Виктора Зубкова.

АРИФМЕТИКА ПОД ГРАДУСОМ Согласно

ранее опубликованному проекту Росалкоголя, минималь-

ная цена рассчитывается суммированием минимальной

отпускной цены завода-производителя, а также мини-

мальных оптовой и розничной надбавок. Количественные

значения этих показателей не указаны, сообщается лишь,

что под минимальными наценками понимаются такие, ко-

торые позволят компаниям работать с предельной рента-

бельностью — то есть особо не зарабатывать, но и не ухо-

дить в минус. Представитель Росалкоголя отмечает, что

ведомство ориентировалось на минимальные уровни на-

ценки: 10% в опте и 15% в рознице. Представитель Союза

производителей алкогольной продукции Дмитрий Добров

отмечает, что, учитывая запланированную на 2010 год

ставку акциза (210 руб. за 1 л чистого спирта), минималь-

ная отпускная цена на бутылку 0,5 л составляет чуть менее

70 руб.: 17 руб.— себестоимость продукции с комплек-

тующими, 42 руб.— акциз плюс 18% НДС. С учетом мини-

мальных надбавок в опте и рознице цена такой бутылки

действительно не превышает 89 руб.
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ПО 1,78 РУБ. ЗА ГРАММ ГОСУДАРСТВО СОГЛАСИЛОСЬ УСТАНОВИТЬ МИ-

НИМАЛЬНУЮ РОЗНИЧНУЮ ЦЕНУ НА ВОДКУ. ПРОЕКТ ПРИКАЗА ОБНАРОДОВАЛ ГЛАВА РОСАЛКО-

ГОЛЬРЕГУЛИРОВАНИЯ ИГОРЬ ЧУЯН. ЕСЛИ ЕГО ИНИЦИАТИВА БУДЕТ ПОДДЕРЖАНА В ПРАВИТЕЛЬ-

СТВЕ, ТО УЖЕ С НОВОГО ГОДА ВНЕ ЗАКОНА ОКАЖУТСЯ ВСЕ РОЗНИЧНЫЕ ТОЧКИ, ПРОДАЮЩИЕ

ВОДКУ ДЕШЕВЛЕ 89 РУБ. ЗА ПОЛ-ЛИТРА. ЭКОНОМЯЩИЕ НА АКЦИЗЕ ПРОИЗВОДИТЕЛИ НЕЛЕГАЛЬ-

НОГО АЛКОГОЛЯ, НА КОТОРЫЙ ПРИХОДИТСЯ ДО 40% ОТ ОБЩЕГО ПОТРЕБЛЕНИЯ ВОДКИ В СТРА-

НЕ, ВОТ-ВОТ ЛИШАТСЯ ОСНОВНОГО ПРЕИМУЩЕСТВА — ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОЙ ЦЕНЫ. АННА РЯБОВА

ЛЕВАЯ ВОДКА НЕ ИСЧЕЗНЕТ, А ПРО-
СТО ПОДОРОЖАЕТ. НИЧТО НЕ МЕША-
ЕТ РОЗНИЧНЫМ ТОЧКАМ, ЗАКУПИВ-
ШИМ НЕЛЕГАЛЬНУЮ ВОДКУ ПО 40
РУБЛЕЙ И ВЫСТАВИВШИМ ЕЕ В ПРО-
ДАЖУ ПО 89 РУБЛЕЙ, ОБЕСПЕЧИВАТЬ
ЕЕ ВЫСОКИЕ ПРОДАЖИ АКЦИЯМИ
В СТИЛЕ «КУПИ ОДНУ БУТЫЛКУ, 
ПОЛУЧИ ВТОРУЮ БЕСПЛАТНО»

АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

➔

Николай Ковалев, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ГОСДУМЫ ПО ДЕЛАМ ВЕТЕРАНОВ, 

В 1996–1998 ГОДАХ ДИРЕКТОР ФСБ:

— Мы, увлекшись западными напитками, перепробовали всевозможные виски, джины, коньяки. Но в

конце концов приходишь к выводу, что нам — северянам — лучше всего подходит водка. Мы единст-

венная страна в мире, где занимаются прямой засолкой огурцов и помидоров без всяких уксусов-мари-

надов. Получаются традиционные русские национальные напиток и закуска. Я люблю строгие водки, нап-

ример «Русский стандарт», но это зависит от настроения. Из водок помягче нравится «Юрий Долгору-

кий», еще мягче — «Белуга». Ее увидел в итальянском магазине. Было приятно, что она стоила на по-

рядок дороже водок из других стран.

Владимир Сорокин, КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР КОМПАНИИ «АЛЬФАСТРАХОВАНИЕ», 

ГЕНДИРЕКТОР «АЛЬФАСТРАХОВАНИЕ-ЖИЗНЬ»:

— Я всеядный, люблю хорошее вино и виски односолодовый, но под хороший разговор, за хорошим

русским столом выпью и водочки. Я думаю помимо водки максимум хорошего, что мы можем произве-

сти,— пиво, по силам кальвадос и виски, но их никто покупать не будет, да и не дотерпеть нам...

Дмитрий Зеленин, ГУБЕРНАТОР ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ:

— За последние десять лет мне не запомнилась ни одна марка, ни одна рекламная кампания. И дело

вовсе не в том, что я не употребляю алкогольные напитки — если бренд действительно мощный, его

будут узнавать все: и те, кто пьет, и те, кто не пьет.

Стало быть, дело не в плохой памяти, а в плохом маркетинге.

Гагик Закарян, ПРЕЗИДЕНТ ЮНИАСТРУМ-БАНКА:

— Я, как и многие в нашей стране, из крепких напитков предпочитаю водку. Под новый год особенно

вкусно пить ее с селедкой под шубой, салатом, огурчиками. Обычно пью «Белугу» или «Русский стан-

дарт-платинум». В последнее десятилетие стал пить разные коктейли, особенно понравился «Мохи-

то». Также пью модные коктейли на основе водки, например «Белый».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ ЧТО ПИЛИ?

¶

С ИНИЦИАТИВОЙ УСТАНОВИТЬ МИНИМАЛЬНЫЕ РОЗНИЧНЫЕ

ЦЕНЫ НА ВОДКУ В ПОСЛЕДНИЕ ДВА ГОДА ВЫСТУПАЛИ 

И ЧЛЕН ФРАКЦИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ВЛАДИМИР ПЕКАРЕВ, 

И ЛИДЕР ЛДПР ВЛАДИМИР ЖИРИНОВСКИЙ, 

И ГЛАВА МИНФИНА АЛЕКСЕЙ КУДРИН, 

И РУКОВОДИТЕЛЬ РОСАЛКОГОЛЯ ИГОРЬ ЧУЯН
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